



MJC Nelson Mandela, Fontaine

Assemblée générale du 2 juin 2023 RAPPORT MORAL - année 2022

« Poser ses bagages » et retrouver un mode de fonctionnement

L'année 2022 a commencé dans la douleur des licenciements des salarié.e.s de la MJC Nelson Mandela. En effet, privée de son principal financeur et de locaux conséquents, l'association ne pouvait garder son personnel. Le contrat de la comptable a été conservé jusqu'à fin janvier 2022 afin d'établir les comptes 2021. Le Conseil d'Administration avait choisi de garder seulement un poste de coordinatrice à temps plein pour accompagner le changement et organiser de nouvelles actions en rapport avec nos moyens.

Au-delà de la colère, de la tristesse, de la rancœur, il était important de faire le deuil d'un fonctionnement inscrit sur le territoire fontainois depuis plus de 60 années.

Il était nécessaire de trouver d'autres voies d'existence pour l'association. Des pistes étaient issues de l'Assemblée générale extraordinaire du 10 décembre 2021 où les adhérent.e.s avaient travaillé à des possibles pour poursuivre une action d'éducation populaire avec des moyens réduits.

Dans un premier temps, les tâches administratives ont été très importantes (gestion des licenciements, suivi des subventions et bilans d'actions passées, organisation dans le nouveau local en location dans le privé...).

Il n'a pas été simple non plus de garder le contact avec les adhérent.e.s pendant les premiers mois de l'année, le temps de trouver des modes de communication.

Puis la coordinatrice ayant dû être licenciée aussi, ces tâches ont été assumées par les bénévoles du Conseil d'Administration.

Il s'est avéré que le local loué ne permettait pas d'organiser ou d'accueillir des activités régulières, ce qui avait été envisagé un moment. Le Conseil d'Administration a dû de nouveau se positionner sur des choix : qu'est-ce que l'on veut faire, pourquoi ? Qu'est-ce que l'on est en capacité de porter ?

La transition d'une association d'éducation populaire !

Le choix s'est porté sur l'organisation d'événements simples en organisation, autour de thématiques d'éducation populaire : projections-débats sur des thèmes de société (travail des femmes, Ukraine, décroissance, migrations...) et animations autour de découvertes artistiques, notamment avec un temps fort à la rencontre d'autres publics (15 octobre 2022, place des Écrins), en partenariat avec d'autres associations.

Des contacts avec des partenaires de route ont repris fin 2022 pour élaborer de nouveaux projets en 2023. Mais nous avons constaté qu'une poignée de bénévoles ne pouvait pas aller sur tous les fronts, ni répondre à toutes les sollicitations, au risque de l'épuisement.

Une commission culture et programmation s'est mise en place pour l'organisation des événements à partir de 2023.

Pendant ce temps, la Compagnie du Grain de Riz, membre de la MJC Nelson Mandela, a poursuivi ses projets : séances de contes, interventions dans des structures (hôpital, école, EHPAD). La compagnie est hébergée depuis fin 2021 par la Maison des Habitants Chorier-Berriat à Grenoble. Elle contribue au rayonnement de la MJC Nelson Mandela à la fois sur le territoire fontainois et sur Grenoble, quartier Saint-Bruno.

L'association a subi une perte importante d'adhérent.e.s puisqu'il n'y a plus d'activités régulières. Petit à petit, un fonctionnement plus simple s'élabore au niveau administratif et la volonté politique d'occuper le terrain de l'éducation populaire à Fontaine est bien ancré.

Toutefois, les membres actifs de l'association vont avoir besoin de relais pour poursuivre ces objectifs.

En période difficile, l'engagement de chacun.e est d'autant plus nécessaire. Vous êtes tous les bienvenus.e.s pour renforcer l'équipe en 2023.

**Les membres bénévoles du conseil d'administration
de la MJC Nelson Mandela**